

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAO ADELANTADO

AÑO VII

Redacción y Administracion

Albareda 13segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

—Gerona— Lunes 2 de Enero de 1899

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

N I N O S

depositad vuestra correspondencia dirigida á los

REYES MAGOS

en el buzón de la provista casa



3—Besadó—3

donde hallarán los REYES DE ORIENTE un inmenso surtido de juguetes acomodados á todos los gustos y fortunas

FAROLES FAROLES FAROLES

para ir á esperar á los Reyes. Los ha recibido esta casa en gran número y de gran novedad.

EXPOSICIÓN Y VENTA

los días 1, 2, 3, 4 y 5 de Enero, en la tienda y primer piso

A los compradores de la casa se les dará un billete por cada peseta de gasto que haga, con opción á un magnífico *Bebé* y á un lote de juguetes para niños.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Daniel

Cuarenta Horas

Iglesia de San Martín

ESPERANDO

Pendiente la política de que el señor Sagasta pueda salir de su casa para solucionar la cuestión política, la prensa y la opinión permanecen mudas estos días, pues nada de interés se ve en la primera.

Elle nos dice, con clara elocuencia que por todo el mundo es considerada la situación actual como interina, y nadie quiere gastar ni tinta ni saliva en balde para ocuparse de los mil asuntos de interés que se encierran en el problema de nuestra regeneración, por considerar que este gobierno no durará más que lo que tarde en convalecer el señor Sagasta.

Hubiéramos deseado que para primero de año hubiese gobernado otro Gabinete para poder decir con razón: «Año nuevo vida nueva», pues es claro que con el actual no se puede afirmar tal cosa. Este gobierno no se encomendaría, ni por otra parte es hora para él de hacerlo, tiene que ser con

sus errores y torpezas, y caer, precisamente, por haberlas cometido.

Los trabajos políticos que se hagan entre otras agrupaciones, son realmente desconocidos. La incertidumbre con que se habla de ellos lo demuestra.

De modo que hemos llegado al fin de un año tan terrible y luctoso para la patria, cuyo maldito recuerdo jamás podrá borrarse, sin tener siquiera gobernantes, con una situación interina, con hombres desprestigiados al frente del poder que, considerando sus circunstancias, ni siquiera se ocupan en las medidas más urgentes, ni pueden abordar ningún problema.

Así entramos en el próximo año. Esperando, esperando siempre, y no podrá decirse que nuestra nación no tiene paciencia. Ha sufrido su martirio con una resignación ejemplar y no se queja. Tarda la redención y espera.

Quiera Dios que con el año que anteayer terminó, concluyan también los pesares de la patria, y que al echarle la llave San Silvestre, encierre también los temores de los nuevos peligros que aun sin pesimismo, se ven cercanos.

Balance

El año á cuyo entierro asistimos anoche deja amarga memoria de su paso en nuestra España: ¿pero quien sabe si el que comenzó ayer y lo ganará en desastres y yer

LA FLOR DE LA SABANA DE SEQUAH EL ACEITE DE SEQUAH



Aceite de SEQUAH
MARCA REGISTRADA

SON EL MEJOR
TEPORO de las FAMILIAS

CURAN radicalmente las indigestiones, dispepsias, afecciones del hígado y de los riñones, ciática, asma, bronquitis, escrófulas, glándulas dilatadas, úlceras, gota, reumatismo, jaquecas, y limpian la sangre de toda impureza.

Estos remedios combinados obran rápida y suavemente y pueden tomarse sin cuidado las personas más delicadas.

No contienen ninguna substancia nociva. Los muchos millares de certificados de personas que deben la curación de sus enfermedades á estos dos preparados y los brillantes elogios de varias corporaciones científicas del mundo entero, son el mejor elogio que pueda darse.



Flor de la Sabana
de SEQUAH
MARCA REGISTRADA

EN CADA FRASCO SE ACOMPAÑA UN PROSPECTO CON INSTRUCCIONES
LOS REMEDIOS DE SEQUAH
SE VENDEN EN LAS BUENAS FARMACIAS

Revista bursátil

31 Diciembre 1898.

Algo de la lucha hemos tenido durante la semana entre alcistas y bajistas en el 4 por 100 Interior. Los últimos aprovechando la enfermedad del señor Sagasta aprestaban cuanto podían, el menor incidente. A pesar de todo, como subsiste la falta de papel, á la liquidación, los alcistas han ganado la partida, con más motivo, habiendo desaparecido el peligro, de la dolencia que aquejaba al Presidente del Consejo de Ministros.

La liquidación se ha presentado más franca que la anterior, viéndose desde el primer momento, que no faltaría el papel, pagando un depart regular.

De 40 céntimos á cerrar otra vez con 40, han sido las oscilaciones de la dobla en el Interior.

Los profanos en negocios de Bolsa, no saben explicarse como subiendo el cuatro por ciento Interior, las Cubas no mejoran. La causa es bien sencilla; todos sabemos lo mucho que compraron los franceses, con la esperanza de un reconocimiento de la citada deuda por los yanquis, habiendo desaparecido esto, las venden á cualquier cambio y como es natural, estas ventas tiene paralizado nuestro mercado. De 50 por ciento á 49 1/2 las del 5 por ciento y de 41 1/2 á 42 1/2 las del 5 por ciento han sido todas las variaciones sufridas.

Los negocios en Filipinas y Aduanas completamente paralizados, siendo casi nulas las transacciones.

Las Acciones de ferrocarriles han mejorado algo estos últimos días, especial las de Norte, que alcanzaron el tipo de 25 por ciento.

guenzas:—¡Imposible! oigo que grita á mi lado; y verdaderamente parece imposible que las desdichas futuras superen á las presentes: tantas y tales son éstas para nuestra desventurada nación. Pero recuérdese que hace diez, veinte, cuarenta años, vienen repitiendo los hombres de las escuelas: «estamos mal; estamos peor que nunca», y el tiempo se ha encargado de desmentirlos, con nuevas é inesperadas calamidades que han venido á borrar la memoria de las que se creían insuperables. Y no es que repitamos ahora con nuestro tierno poeta:

«Cuan presto se va el placer;

Come despues de acordado,

de dolor,

cómo á nuestro parecer

cualquiera tiempo pasado

fué mejor;

es que—lo hemos dicho varias veces y es fuerza repetirlo hoy—esta sociedad camina al abismo por el plano inclinado de todas las concupiscencias, y por ley matemática lleva velocidad progresiva, de donde hay que deducir que mientras no abandone los caminos de perdición, cada año que pasa ha de ser su condición más dura, y el peligro de la bomba final más próximo.

Por eso al cerrar con el espantoso déficit de la pérdida de nuestros dominios ultramarinos el balance de este año, y ver y palpar la miseria moral y la ruina material que nos cercan, no podemos menos de pretender escudriñar la porvenir haciéndonos esta pregunta, que quedara sin respuesta: ¿Qué será de España cuando el año que ayer comenzó dé sus últimas boqueadas y se muera sin remedio? ¿Qué nuevas desventuras tendremos que llorar entonces?

Las Obligaciones solicitadas 32 el 6 por ciento y 42 el 3 por ciento. Las Segovias 79 por ciento operaciones y el 5 por ciento en Almansa 32 por ciento.

A pesar de lo halagüeño de vuestra situación financiera, de lo negro del horizonte político y varios peligros, que se presentan en lontananza, el mercado sigue firme y con tendencia al alza.

Mas vale así.

LA PRINCESA VICTORINA

I

Encontráronse una vez dos hadas juntas en la ladera de un bosque inmediato a la ciudad.

Una de ellas, que se llamaba Urganda, estaba de muy mal humor por no haber sido invitada a las fiestas que se habían celebrado para el bautizo de la hija del Rey; pero la otra, denominada Filinda, hallábase en extremo satisfecha porque la habían convidado a la ceremonia.

Y con las hadas ocurre lo mismo que con los hombres; son buenas cuando están contentas, y la tristeza las predispone al mal.

—Buenos días, hermana—dijo Filinda.

—Buenos días—gruñó Urganda;—suplico que te habrás divertido mucho en la corte del Rey Mataquin.

—Muchísimo. Las salas estaban tan bien iluminadas como las de nuestros palacios subterráneos, y se sirvieron exquisitos manjares en platos de oro sobre manteles de encajes. Luego se bailó...

—Si, sí, desde aquí he oído los violines. Y en pago de la hospitalidad del Rey habrás hecho a la Princesa soberbios dones.

—¡Pues es claro! La Princesa será hermosa como el día; su voz se asemejará a la del ruiseñor, y tendrá su cuerpo todas las perfecciones imaginables. Además, cuando esté en edad de casarse contraerá matrimonio con uno de los Príncipes más bellos y poderosos del mundo.

—¡Perfectamente!—dijo Urganda, crujiendo los dientes.—Yo también quiero mostrarme generosa con ella.

—Pero no vayas a otorgarle un don fatal.

—Puedo ejercer contra ella uno de mis conjuros. La princesa Victorina será hermosa como el día, ya que ninguna hada puede deshacer lo que otra ha hecho; su voz se asemejará a la del ruiseñor; tendrá su cuerpo todas las perfecciones imaginables, y se casará con uno de los Príncipes más bellos y poderosos del mundo; pero que...

—¿Sine que?—repitió Filinda llena de inquietud.

—Sine que, cuando se case, dejará de ser mujer para convertirse en hombre.

Filinda lloró y suplicó con desesperación; pero todo fué en vano.

Urganda no quiso escucharla y desapareció como por ensalmo, mientras la otra meditaba acerca de los medios de que podría valerse para evitar las consecuencias del terrible conjuro.

II

A los dieciséis años era tan hermosa la princesa Victorina, que en todo el mundo no se hablaba más que de su extraordinaria belleza.

No hubo nación que no enviara Embajadores a la corte de Mataquin, con objeto de pedir la mano de la princesa para los más ricos y poderosos Monarcas.

Pero el rey y la reina, conociendo del terrible secreto, no sabían que contestar. Despedían cortesmente a los embajadores sin consentimiento ni negativa, y se desesperaban ante el caso singular que les ocurría.

Cierta día jugaba Victorina en el jardín del palacio de sus padres, cuando oyo ruido en el camino inmediato.

Alzó los ojos y vió un magnífico caballo que se dirigía al regio alcezar.

Al frente de la comitiva, y en un soberbio caballo, iba montado un joven de hermosísimo aspecto.

—¡Que hombre tan gallardo y elegante!—exclamó la niña.

Luego pensó que si el mozo tenía intento de pedirle en matrimonio estaba ella pronta a concederle su mano.

El joven, que al pasar había visto a Victorina, se detuvo y le dijo:

—¡Plegue a las hadas que seas la hija del Rey Mataquin, porque vengo a casarme con ella y seis la criatura más encantadora de la tierra.

—¡Pues soy la princesa Victorina!

Desde aquel momento se amaron en delirio.

III

¡Júzguese cual sería la situación del Rey y de la Reina!

No se trataba ya de satisfacer la petición de un Embajador, sino la de su propia hija, que les suplicaba, con lágrimas en los ojos, que accediesen a la demanda del recién llegado caballero.

Por otra parte, el príncipe Diamante, hijo del Emperador de Gehenda, podía poner en pie de guerra cuatro ó cinco ejércitos, y no era cosa de desairarle torpemente.

No pudiendo revelar tampoco el fatal secreto, que hubiera sido considerado como absurdo, consintieron al fin en el casamiento de los dos amantes.

IV

El rey y la reina estaban sumamente tranquilos el día de la boda y solo abrigan la esperanza de que el nada mal día hubiese desistido de su venganza.

Al día siguiente se presentaron los esposos a recibir la bendición paternal.

—¡Hija mía!—exclamó el Rey lleno de horror.

—¡Victorina!...—sollozó la madre.

—No soy vuestra hija sino vuestro hijo Victorina.

Y volviéndose hacia la puerta, añadió:

—¡Ven, hermosa Diamantina! ¿Por qué tiembles así? ¡He aquí a mi esposa.

¿Qué había ocurrido para aquel cambio?

Que mientras la princesa se convertía en gallardo mozo, el príncipe, mereced a otro conjuro de Filinda, se trocaba en hermosísima y agraciada doncella, burlando así el hada protectora los efectos de la perversidad de Urganda.

CATULO MENDES.

Páginas de la Historia

Los españoles se apoderan de la ciudad de Zitácuaro y la destruyen

2 de Enero de 1812

Des veces habían tratado los españoles de apoderarse de Zitácuaro, población en que los rebeldes mexicanos tenían establecida la junta de gobierno, y otras tantas fracasaron sus intentos mas bien por el escaso número de combatientes que por la resistencia de tan importante plaza que por el buen comportamiento de los que la defendían, y por las buenas obras de defensa que a su alrededor tenían hechas las insurrecciones.

Comprendiéndolo así el brigadier don Félix Calleja, resolvió emprender el con-

division (3 000 infantes, unos 2 000 granaderos, 1.000 indios zapadores y 23 piezas de artillería), la empresa que tanto costaba, y tras de una marcha de ocho días en extremo peligrosa y difícil, se presentó ante Zitácuaro el día 1.º de enero de 1812.

Defendían la plaza más de 1.000 hombres encerrados en su recinto, y cerca de 20.000 indios distribuidos en sus cercanías cuya misión era estorbar la aproximación de los realistas y caer sobre ellos al menor descuido, teniendo, además, 36 cañones de grueso calibre, colocados en las murallas de Zitácuaro parte de ellos, y los restantes en baterías admirablemente situadas en puntos elevados de las afueras.

El día primero le dedicó Calleja a reconocer las defensas enemigas, y a las once de la mañana del siguiente atacaron los nuestros con singular valentía un reducido, artillado con 16 piezas, situado en un cerro, teniendo la fortuna de apoderarse de él. Utilizando los cañones enemigos y sus municiones, mas otras de los suyos que emplazaron en puntos estratégicos, los españoles cañonearon con ferocidad y acierto, desde el mencionado cerro, las baterías de la derecha é izquierda de la plaza, y bajo la protección de este fuego penetraron varias columnas de ellos en la población, donde trabaron enarrazada lucha con la tropa insurgente y con los vecinos, lucha que terminó a las dos de la tarde quedando dueños de Zitácuaro los realistas.

Los rebeldes que no quedaban muertos ó mal heridos en la lucha, huyeron como les fué posible, conducta que siguió la junta de gobierno.

Como castigo por su desamor a la madre patria, los vecinos fueron expulsados de la plaza, y esta, después de haber sido saqueada, fué entregada a las llamas y reducida a cenizas.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Crónica

Es lastima que los buenos deseos del ex-administrador de Correos de esta capital, señor Ruiz Blanch, se limiten sólo a manifestarse en favor de aquello que únicamente tiene interés personalísimo para él y lastima es que ponga siempre en primer término, ese periodista batallador, los asuntos que a su bienestar individual conciernen.

Todo el mundo sabe que el señor Roure llegó a donde no podía llegar, mas que por méritos propios, de los cuales en absoluto carece, por la necesidad, latente aquí durante mucho tiempo, de derrumbar a otros caciques que no son ni mejores ni peores que don Santiago. Para elevar a éste, tal estaba la opinión fatigada de aquellos, no fué preciso demostrar que Roure tenía buenas cualidades, sino proclamar, a los cuatro vientos y con toda la fuerza de nuestros pulmones, que él era enemigo decidido de aquellos antiguos caciques que convirtieron la provincia en un campo de Agramante; que él no transigiría jamás ni con Robert ni con Quintana y que, y esto le dió gran fuerza en la opinión, tampoco transigiría con «La Lucha».

El señor Ruiz Blanch quiere aprovechar el desengaño que el proceder de Roure ha producido y, nos dice, un día y otro día, que ya vendrán los Quintanas y los Robert a restablecer el imperio de la justicia que de aquí ha huido.

Pero son Quintana y Robert los que antes fueron, los que hicieron buenas las pobres condiciones políticas del señor Roure; los que cayeron bajo el peso de propias culpas; y no son ni pueden ser esos los que la opinión imparcial señala para conducir la provincia al puerto deseado.

Ayer tuvimos ocasión de presenciar una fiesta en extremo conmovedora. Nuestro distinguido amigo el conocido comerciante don Juan Boxa sentó a su mesa, para celebrar la entrada de año, a todos los humildes trabajadores que tiene a sus órdenes: desde el primer encargado de su oficina hasta el último de los mozos, todos recibían a nuestro distinguido amigo y sin que allí se notase para nada la desigualdad social que separa al burgués del obrero, entregaronse todos a las expansiones propias de tales fiestas.

Felicitemos a don Juan Boxa, por el éxito de su fiesta y le felicitamos doblemente, por que creemos que así y solo así, como él procede, podrá llegarse a la inteligencia que entre el capital y el trabajo hace tanto tiempo se busca.

Por el capitán general han sido nombrados cabo y subcabo del somatén, respectivamente de Pallerols, don Martín Tomás Finestres y don Francisco Juliá Sans.

Con la muerte de «La Lealtad», sucesora de «El Noticiero» han aparecido en San Feliu de Guixols dos nuevos semanarios: «El Puerto» y «La Lealtad».

Desearnos a los nuevos colegas muchas verdades.

Esta tarde ha sido conducido a la cámara morada el cadáver de la preciosa Rosa Crchuet y Roig, hija de nuestro distinguido amigo el escribano don C. Crchuet, a quien acompañamos, así como a su distinguida esposa, en el dolor en el que les ha sumido la pérdida de su idolatrada Rosita.

«Vida Nueva» publica en su número llegado hoy trabajos de Menéndez Pelayo, Picoón, Nicolas Estevez, Nafens, Blasco Ibañez, Ganivet (artículo inédito), Zeda, Tirteafuera, Colorado, Corominas y otros artículos de gran interés.

El día 30 del pasado diciembre falleció en el pueblo de San Julian del Ller, distrito municipal de Amer, el joven propietario don Francisco Pont Moner, concejal del ayuntamiento de aquella villa; cuya pérdida ha sido muy sentida tanto por sus compañeros de Corporación, como por cuantas personas con él se relacionaron, pues su amable trato y excelentes condiciones personales le hacían acreedor al aprecio é estimación de cuantos le trataban.

Nosotros, que también nos honrábamos con la amistad del malegrado joven, nos asociamos al inmenso dolor que por tan sensible pérdida aflige a la familia y amigos del finado.

El número 46 de la notable revista «Bellas Artes» que dirige el distinguido escritor don Manuel de A. Tolosa, contiene escogidos trabajos literarios y excelentes fotografías.

Publica además en todos sus números cuatro páginas de música. Las que tenemos a la vista contienen unos

billancos para canto y piano originales de un repetado maestro compositor.—Precio del número 20 céntimos. Administración Fuencarral 156—Apartado 48 Madrid.

Se desean corresponsales con buenas referencias en las poblaciones donde no se halla de venta esta revista.

El virtuoso cura castrense don Enrique Coll y Texidor ha entregado con destino a la humanitaria asociación de «La Cruz Roja», al vicepresidente de la Junta provincial don Juan Homs, la cantidad de cincuenta pesetas.

El ilustrado señor Administrador principal de correos de esta provincia, don Luis M.ª Jorro Barber, nos participa en atento besalamano, que habiéndose adherido la Gran Bretaña al acuerdo de Washington de 1897, desde esta fecha se establece el servicio de valores declarados entre España e Inglaterra, en la forma que dispone la circular y que nosotros no podemos insertar por no haberla recibido.

La benemérita de Cessa de la Selva ha detenido por robo de lana, a los vecinos de San Andreu Salou, Tomas Garriga Corominas, Francisco Ravira Rabert y Ramon Rabasedas Sitjas.

A petición del interesado se ha concedido la separación del servicio al médico provisional de Sanidad militar, don José Olmo y Prats.

Ha sido dado de alta definitivamente en la Península, nuestro querido amigo el capitán de infantería don Rafael Martí Torralba.

Con fecha 3 de Diciembre último ha sido confirmado por el capitán general de Cataluña, en el cargo de delegado de la autori-

dad militar de la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia, nuestro querido amigo el teniente coronel don Agustín Alonso.

La Dirección general de Penales encargó la busca y captura de Agustín Panadero Sanchez, conocido por Plácido Hernandez Astudillo, y de Antonio Fallarés, fugados de la cárcel de Alcaráz.

En una barraca existente en la finca titulada «Finca de Rosselló» sita en el término municipal de Calonge, ha sido encontrado el cadáver del vecino de dicha villa Francisco Barceló Rosselló, suponiendo que el mismo se produjo la muerte.

Por robo de siete gallinas propiedad de Dolores Clos Lladó, ha sido detenida y puesta a disposición del Juez municipal de San Andreu Salou, la vecina de aquella población, Luisa Cama y Cama.

La Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, autorizará en breve á sus estaciones, exceptuada la de Cerbére, para que admitan en depósito los equipajes y demás bultos de pertenencia de los viajeros, cuando éstos no tengan necesidad de llevarse consigo al llegar al punto de destino. También admitirán en depósito dichas estaciones los bultos que hubiese de llevarse consigo todo aquel que haya de emprender un viaje y que desee desembarazarse de ellos hasta el momento de la partida.

Por la guarda y custodia de los bultos que se dejen en depósito se exigirá á los interesados, a semejanza de lo establecido en el extranjero, el pago de diez céntimos de peseta por bulto y día ó fracción de día.

SE VENDE un billar nueva con todos sus accesorios, en muy buenas condiciones y al contado y á plazos.

Para informes dirigirse á la Administración de este periódico.

SE VENDEN ó traspan en buenas condiciones varios enseres para t.berna. Informarán Plaza del Ferro-carril número 4.

HUÉSPEDES

Una señora sola desea dos caballos á toda asistencia. Informes Travesía de la Auriga n.º 2, 1.º 1.ª

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA Cambios del día de 2 de enero de 1899. Interior 55'05 Exterior 00'00 Cubas 1886 48'7 Idem. 1890 00'00 Nortes 25'75 Francias 28'50 CAMBIOS DEL ORO Alfonso 27'20 Isabel 00'00 Onzas 28'10 monedas de 20 pesetas 00'00 Oro pequeño 00'00 CUPONES Vencimiento Enero 1899 Cubas 1886 y 1890 0'50 Exterior 2'00 Interior y Amortizable 5'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 2.

Se han recibido en el ministerio de la Guerra dos despachos del general Rios.

El general ha llegado á Manila, desde donde há empezado á cumplir las órdenes del Gobierno.

Dicen los telegramas que el licenciamiento de las fuerzas indígenas se realiza sin dificultades.

Faltan solo por licenciar dos regimientos de Mindanao.

Añaden que 7.000 yanquis intentaron desembarcar en Ilo-Ilo, pero fue-

ron rechazados por los rebeldes.

Esta parte del despacho confirma las noticias que se han recibido de Londres dando cuenta de que las relaciones entre tagalos y norteamericanos no pueden ser más tirantes.

Dice el general Rios que hoy conferenciara con el general Otis, para acordar varios detalles relativos á la evacuación.

—En los centros militares dícese que en la junta de generales celebrada recientemente y que tan comentada ha sido, se acordaron los siguientes puntos:

Primero. Servicio militar obligatorio.

Segundo. Ejército permanente acomodado á las fuerzas del país.

Tercero. Amortización inmediata de vacantes hasta que desaparezca la excedencia en las escalas.

Cuarto. Unidad de precedencias.

Quinto. Creacion del Estado Mayor como cuerpo técnico, que se ocupará de la organización de las defensas y cuanto se relacione con la organización militar, y

Sexto. Separacion absoluta de los gastos asignados al personal, de aquellos otros gastos que deban aplicarse á material de guerra.

—Un general norteamericano ha declarado que si los españoles entregaren Ilo-Ilo á los insurrectos fué para complicar el estado de relaciones entre los yankees y los rebeldes.

El Gobierno de Washington ha resuelto aplazar el licenciamiento que pensaba hacer de cincuenta mil voluntarios hasta que desaparezcan toda clase de complicaciones, tanto respecto de Cuba como de Filipinas.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Julia Godvin no contestó nada.

La manera fría y ceremoniosa como estaba redactada la carta la lastimó.

Al oír á la señora Melville, inclino la cabeza sobre su labio para ocultar su cara á esta y al criado.

Y no respondió una palabra.

—¿Habéis oído hablar alguna vez querida Julia, de una audacia é ingratitude?

Pero son tan grandes como las de que dió pruebas ese joven? — dijo la señora Melville.

—Siento mucho lo que pasa, y duele por vos, porque ese señor era un de vuestros protegidos.

¿No os sorprende é indigna, muy querida niña una conducta tan insolente?

La pobre Julia no tuvo más remedio que levantar la cabeza y contestar á tantas, y escé gicas preguntas.

—Tal vez exista alguna razón que pueda servir para explicar su conducta, señora Melville.

—Puede que haya cambiado de idea y decidido volver al castillo. Sabe yo tanta gran impaciencia por ver concluidos los dibujos, y quizás tenga deseos de terminar su trabajo.

—Pero no se puede tolerar, querida Julia.

Vuelva de esa manera y que se heche en la cama vestido como un hombre que está embriagado.

—Oh!

—¿Lo que es eso es verdaderamente horrible!

—Y la verdad que le parece señora.—respon. dió el criado haciendo una mueca mal disimulada.

ningun cuando pudiendo dirigirse á sus habitaciones y á la escalera interior sin ser visto de nadie.

En la mesa del centro del salón no había luz, y con todo, á la media oscuridad de una noche de agosto, vió que no estaba ya la carta que dirigió á Julia.

Encima del oscuro tapete que cubría la mesa, se destacaba un guapeza de papel blanco.

Con paso tardé y vacilante entró en la habitación contigua y se echó vestido en la cama.

—Bien hecho.

—Estaba espantado por sus maquinaciones es un descomulgado.

Todo aturdido, lanzó la cortina de la cama y después de decir: (Vestido) se hechó en la cama!

Parecía imposible dar un paso.

Ante sus ojos bailaban millares de fantásticas lucecillas, y en sus oídos resonaba un rumor sordo y continuo.

Poco á poco fué berrandose la imagen de su padre hasta desaparecer del todo.

Lionel quedó tendido é inmóvil sobre la cama, había perdido el conocimiento.

—¡Pobre hombre!

—Nada, tiene que pasarlo.

Así se calló. ¡Dios mío! ¡Que tristeza! El criado cerró las ventanas. Halló á Lionel tendido en la cama y sin conocimiento, lo mismo que cuando se hechó.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1'50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

El asombro del criado ante semejante espectáculo fué muy grandioso.

Habían pasado muchas horas desde que entró para poner la mesa y servir la comida á Lionel.

¡Me le halló.

Vió que estaba desocupada la habitación.

También halló sobre la mesa una carta escrita dirigida á la señorita Godwin.

El criado cogió la carta y se la llevó á Julia.

Dijo que el señor Wilton se había marchado del castillo sin fijar la época en que volvería.

Por consiguiente no se necesitaban sus servicios en las habitaciones que el joven ocupó y que estaban situadas al final del grandioso corredor.

Esto dió gran sorpresa.



XII

La carta.

Salió del cuarto de Lionel y se dirigió al abajo.

En el salón halló á Julia en compañía de su inseparable rodrigón gran diaco.

La señora Melville estaba como de costumbre en su puesto, con su sempiterna labor ó bordado en las rodillas y convertida en un verdadero modelo de dignidad y de respeto á las conveniencias sociales.

La dueña vigiló siempre á Julia.

El criado entró en el salón y comunicó á las dos señoras la noticia del regreso del señor Wilton.

La indignación que se apoderó de la buena señora Melville al oír esta noticia fué muy grande.

—¡Ha vuelto á esta casa!—exclamó.

Y ha vuelto sin dar ninguna explicación acerca de su conducta despues de esa carta sin igual en la que anunciaba su partida á la señorita Godwin.

En verdad, que jamas en la vida vi semejante. ¿Que significa una conducta como esa?